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新华社北京5月26日电 记
者从中国银保监会获悉，银保监
会近日联合工业和信息化部、国
家发展改革委、财政部、人民银行
和国家市场监管总局发布通知，
规范信贷融资各环节收费与管
理，降低企业融资综合成本。

《关于进一步规范信贷融资
收费 降低企业融资综合成本的

通知》细化了严禁贷存挂钩和严
禁强制捆绑销售等现有规定，包
括不得要求企业将一定数额或比
例的信贷资金转为存款，不得忽
视企业实际需求将部分授信额度
划为银行承兑汇票，不得在信贷
审批时强制企业购买保险、理财、
基金或其他资产管理产品等。

通知要求银行合理引入增信

安排，从银行独立承担、企业与银
行共同承担、企业独立承担三个
角度，对信贷融资相关费用承担
主体和方式等提出要求，并提出
在现有措施可有效覆盖风险的情
况下，银行不得要求企业追加增
信手段，推高融资综合成本。

考核环节，通知对银行资金
定价管理、信用评级和拨备计提

等影响融资成本因素提出要求，
并要求绩效考核取消不当激励。

通知提出发挥跨部门监督合
力，并建立正向激励，包括加强企
业和项目白名单管理，完善违规
收费举报查处机制，对国有控股
机构经营绩效考核给予合理评
价，并对融入低成本资金而套利
的企业严格加以约束等。

银保监会等部门规范信贷融资收费

信贷审批不得强制企业购买保险

七部委发布实施方案力挺家电回收
家电消费再迎催化剂

本报综合消息 近日，为促
进家电市场全面升级，国家发改
委等七部委联合发布了《关于完
善废旧家电回收处理体系推动家
电更新消费的实施方案》(以下简
称《实施方案》)，提出用3年左右
的时间，基本建成规范有序、运行
顺畅、协同高效的废旧家电回收
处理体系。

家电市场进入存量时代

全国家用电器工业信息中心
的数据显示，我国家电保有量已
超过21亿台，其中相当部分家庭
正在使用的家电产品是在2009
年至2013年间进行家电下乡政
策刺激时购置。依据家用电器8
-10年的安全使用寿命来看，这
部分家电即将或已经进入了替换

更新期。
家电产品虽然能够长时间使

用，但它也有自己的寿命。“过期”
的废旧家电如果处置不当，不仅
会带来环境污染，而且非法拼装
的产品会扰乱市场，造成安全隐
患。“家电回收体系的建立有助于
引导用户淘汰超龄家用电器的适
用，避免出现安全事故；对企业来
说能增加更新换代速度，增加企
业营收，这是一举多得的事情。”
百姓家电网创始人杨帆表示。

完善废旧家电回收处理体系

中国在家电回收行业所具备
的潜力毋庸置疑，但反观我国的
家电回收市场，可以说一直是由
骑着三轮车在马路边、小区里吆
喝的废品小商贩撑起来的。有业

内人士曾表示，废旧家电通过正
规渠道回收，实现环保拆解和再
回收的比例仅占20%左右。

完善废旧家电回收处理体系
是当前的重点任务，对此，《实施
方案》主要提出了以下三条举措：

首先，以互联网技术为纽带，
通过线上线下融合发展提升回收
处理体系的覆盖率；其次，通过多
元化、全品类、可预约的组织形
式，吸收个体回收者加入，大幅度
壮大回收体系队伍，解决企业人
手不足问题；最后，通过社区、中
转站、产销企业和处理企业的有
机组合，形成较为高效的多元化
实施主体。

值得注意的是，《实施方案》
首次明确了资金支持回收环节。
中国环境科学研究院研究员郭玉
文认为，在资金支持方面的举措，

有利于调动相关责任主体对落实
《实施方案》的主动性，有利于提
高回收体系质量。

促进家电更新消费

全国家用电器工业信息中心
数据显示，2020年一季度，在疫
情的影响下，一季度我国家电行
业国内市场零售额累计1172亿
元，同比下降36.1%。

面对目前亟待复苏的家电市
场，激活更新需求是家电企业实
现业绩增长的重要举措。具体措
施方面，《实施方案》提出，开展覆
盖城乡的家电以旧换新等更新消
费活动；引导消费者及时更换超
过安全使用年限的老旧家电；探
索家电新型消费模式，开展家电
租赁业务。

对治疗新冠患者没明显益处

可能引发并发症
羟氯喹暂停使用

据新华社日内瓦5月25日
电 鉴于近期英国《柳叶刀》杂
志发表的观察报告显示，抗疟
疾药物氯喹或羟氯喹对治疗新
冠病毒感染没有明显益处，使
用不当甚至可能引发并发症，
世界卫生组织25日宣布暂停

“团结试验”项目中羟氯喹分支
试验。

世卫组织总干事谭德塞在
当天的例行记者会上说，该组
织主导的“团结试验”项目中，
目前已有35个国家的400多家
医院正在积极招募患者，其中
来自17个国家的近3500名患
者已经登记参加试验。但《柳
叶刀》杂志22日发表的一项研
究报告称，在治疗新冠患者时，
不论单独使用氯喹或羟氯喹，
还是与大环内酯类抗生素一起
使用，患者病亡率都可能更高。

谭德塞说，“团结试验”项
目执行小组已暂停了羟氯喹分
支的试验，但其他分支的试验
仍在继续。

世卫组织首席科学家苏米
娅·斯瓦米纳坦在记者会上介
绍，“团结试验”中只涉及羟氯
喹，并未使用氯喹，由于存在不
确定性且出于谨慎考虑，才决
定暂停羟氯喹治疗新冠试验。


